

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9668.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

SÁBADO 19 DE AGOSTO DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE CORDOBA.

Don Manuel Cubells y Ciscar, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de la capital de Córdoba y su partido.

Por el presente hago saber: que en los autos ejecutivos que en este Juzgado y Escribanía del que refrenda se siguen á instancia del Procurador de este Colegio don Antonio Barbudo y Gomez, en nombre de don José de Vargas Camacho, vecino de esta ciudad, contra don Cristóbal Molina Nuñez, vecino de la de Lucena, por cobro de reales, se sacan nuevamente á pública subasta para su venta las fincas siguientes:

Una suerte de olivar nuevo, en el término de la ciudad de Lucena, partido de los montes de San Miguel, compuesta de diez y seis fanegas de tierra, con casa de teja: linda por Norte con otra suerte del mismo Cristóbal Molina, por Sur con olivares de José Aguilar Orellana, por el Este con el río Genil y Oeste con tierras de los herederos de don Felipe de Torres y Montilla.

Otra suerte de olivar nuevo, en el mismo término y partido, compuesta de doce fanegas, lindando por Este, Norte y Oeste con tierras de los herederos de don Francisco Chamizo, y por el Sur con los mismos herederos y don Felipe de Torres.

Otra suerte de olivar tambien nuevo, en el mismo término y partido, compuesta de quince fanegas y seis celemines, lindando por Norte y Oeste con tierras de don Felipe de Torres, por el Sur con la suerte de las Diez y seis, de este mismo caudal, y por el Este con el río Genil.

Y por último, otra suerte de olivar tambien nuevo, en el mismo término y partido, compuesta de cuatro fanegas de tierra, y linda por Norte con los herederos de don Francisco Chamizo, por el Este con olivar de don Fernando Roldan y por el Sur y Oeste con el manchón de los herederos de don Felipe Torres.

Cuyas cuatro fincas han sido retasadas en la cantidad de veinte y cuatro mil cincuenta y seis pesetas, veinte y cinco céntimos, y se observarán para su venta las condiciones siguientes:

Primera. No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de su retasa.

Segunda. Para tomar parte en la subasta ha de consignarse en la mesa del Juzgado ó en la Sucursal de la Caja de Depósitos de esta provincia, el diez por ciento del importe de la retasa, antes de abrirse el remate.

Tercera. Que las cuatro fincas descritas se enagenarán como si fuesen una sola, sin que se admitan posturas por separado á cada una de ellas.

Cuarta. Se advierte que los títulos de las fincas no han sido presentados aún en la mesa del Juzgado.

Quinta. Que el fruto pendiente de las fincas espresadas se excluye de la venta de la presente subasta; sobre el cual se acordará en tiempo oportuno lo que proceda.

Para cuya subasta se ha señalado el día veinte y tres del corriente, á las once de su mañana, en esta Sala audiencia.

Dado en Córdoba á primero de Agosto de mil ochocientos ochenta y dos.—Manuel Cubells.—De orden de S. S., Ldo. Luis Ramirez.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El señor marqués de Alta-Villa dirige desde Paris un telegrama á un amigo suplicando haga constar que carece en absoluto de fundamento la especie apuntada por un periódico de que solo temporalmente habia hecho renuncia del alto puesto que ocupaba en el palacio de Castilla.

—Valencia, 17 (10 m.).—Anoche, de una á dos de la madrugada, embarrancó en esta playa la balandra *Clarita*, procedente de Aguilas, su patron José Rivera.

Con trigo y azufre se dirige á Barcelona. No hay que lamentar desgracia alguna personal. La causa del naufragio ha sido una gran via de agua que la tripulacion no pudo resistir con las bombas. Se procede al salvamento del buque y carga, aunque este está completamente averiado por hallarse el barco casi á pique y tumbado sobre el costado de babor.

—Por telegrama se ha sabido ayer tarde que anteanoche se fugó en Cádiz el célebre cabecilla cubano Maceo, que procedente de Chafarinas era conducido á Ceuta.

—Es indudable que el vicealmirante Pavia presentará á las Cortes, en la próxima legislatura, importantes proyectos de ley relativos al fomento y organizacion de la marina.

—Dice un diario ministerial que habiendo contraído el Sr. Camacho el solemne compromiso de reorganizar nuestra Hacienda, no es factible que lo rehuya, precisamente cuando sus planes rentísticos van ofreciendo el más escelente resultado.

—No ha querido la *Nueva Prensa*

emplear el crudo lenguaje que usa *El Porvenir* hablando del señor Montero Rios.

«Nosotros, dice, no podemos dejar de considerar republicano al señor Montero Rios, mientras él mismo no nos diga otra cosa; y siendo republicano, y democrata por añadidura, no nos parece prudente dirigirlle ningun género de censuras ni de ataques, cualesquiera que sean las diferencias que de él nos separen en punto á procedimientos.»

Hasta ahora solo sabemos que el señor Montero Rios no pondrá obstáculos á la formacion de un partido monárquico que acepte la Constitucion de 1869; pero no se dice que él se proponga á formar parte de esa nueva agrupacion política.

Hay que advertir que ambos periódicos son zorrillistas.

—Noticias del *Liberal*:

«Tenemos entendido que el señor ministro de Hacienda está reuniendo datos oficiales para demostrar en su dia que su gestion económica y financiera no ha perjudicado al pais en todas las manifestaciones de su riqueza, ni ha sido la causa de la popularidad que haya podido perder en la opinion pública el partido fusionista desde que se encargó del poder.»

El señor Camacho exhibirá estos datos ántes de abandonar la cartera, y despues de cumplido este compromiso de honor, dícese que nadie le detendrá ni un momento más en el ministerio. Para ello espera conocer el resultado de la recaudacion del trimestre que termina en el mes de setiembre. De suerte que el Sr. Camacho se hallará en disposicion de dejar la cartera en la segunda quincena del mes de octubre.»

—El gobierno ha dispuesto que pase un escuadrón de caballería á Jerez, el cual, en patrullas, recorrerá el termino rural, á fin de evitar los desmanes que pudieran cometer los jornaleros faltos de trabajo. Esta medida se ha adoptado á instancia de la poblacion.

—Pontevedra, 16 (7 t.).—Llegado Moret, esperábanle comités democrático-monárquicos de la capital y de algunos pueblos vecinos, muchos hombres políticos, literatos é infinidad de curiosos.

El recibimiento ha sido entusiasta prorumpiendo el público en vitores y grandes aclamaciones. Las músicas y el continuo disparo de cohetes ensordecian el espacio.

En este momento se dirige á Lourizan, acompañado del Sr. Montero Rios.

En Tuy Porriño ofreciéndosele banquetes.

—El *Siglo* recoge y consigna las siguientes impresiones:

«En la prensa, en las cartas de los

corresponsales y en lo que se dice en los círculos políticos, se nota ya el movimiento precursor de lo que va á pasar este otoño.

—Supone hoy el *Liberal* que los señores D. Venancio y Albareda facilitarán la crisis apresurándose á presentar la dimision de sus carteras, y añade que el señor general Martinez Campos no ve gran inconveniente en que llegue á formarse la izquierda dinástica, ó lo que es lo mismo, á que el gabinete actual resista.

No sabemos en que se funda el *Liberal* para hacer tales afirmaciones.

—Se esperan con curiosidad los banquetes de Biarritz.

—(Santander, 16, (12 tarde).—El alcalde de Comillas participa que S. M. el rey partió para los Picos de Europa á las siete y media de la mañana de hoy.»

—Segun parece, en la cárcel de Salamanca existen en la actualidad 17 reos condenados á la pena de muerte por los juzgados respectivos, y cuyas sentencias se hallan en consulta.

No se tiene memoria en aquella ciudad de haberse reunidos allí nunca tantos penados de consideracion.

—Por la via de los Estados-Unidos se ha recibido ayer la siguiente noticia de la isla de Cuba:

«Habana 31 de julio.—Segun un informe oficial que se acaba de publicar, durante la estacion hubo 199 incendios en cañaverales, de los cuales 30 fueron de origen incendiario, y 12 de origen desconocido. Fueron capturados 16 incendiarios.»

—El programa del gobierno, claro, concreto, espuesto en proyectos de ley y realizado en la práctica, es el siguiente, segun la *Iberia*:

«Nosotros hemos establecido la libertad de enseñanza y el respeto á la cátedra en el más alto grado á que puede aspirarse.»

Hemos respetado la libertad de reunion hasta un punto que ha sido calificado de temerario por los conservadores.

Hemos respetado la libertad de imprenta hasta el extremo de originar los escrúpulos de la misma prensa y de merecer la acusacion de tolerantes en esceso.

Hemos establecido el sufragio para la organizacion provincial, con la estension bastante para obtener el aplauso de los que más quieren generalizar este derecho.

Y hemos llegado con la descentralizacion administrativa hasta un limite donde quizá no hubiesen tocado los que acusan de reaccionario al gobierno.

Esto es lo que principalmente ha hecho la situacion actual, y entre lo que por falta de tiempo no está todavía rea-

lizado se encuentran constituyendo con lo anterior todo un programa político:

El jurado; la ley de asociacion; la ley de policía de imprenta; la reforma del Código en lo relativo á imprenta, que es excesivamente duro, á pesar de estar hecho por el Sr. Montero Rios, y la ley municipal inspirada en los mismos principios que ha producido la ley orgánica provincial.

Añádase á esto que en punto á libertad de conciencia podemos lisonjarnos de ser hoy uno de los países donde está más garantido el respeto á todas las doctrinas, y se tendrá completo todo el credo político del partido liberal dinástico.»

—Ayer mañana llego á Madrid el señor ministro de la Gobernacion.

—Segun cartas de Santoba se encuentra enfermo en aquella ciudad el marqués de Manzanedo.

—La prensa de Andalucía publica las siguientes noticias sobre la crisis jornalera:

En Albuñan (Granada) la recoleccion de cereales y la del grano han resultado malas; los labradores no han podido pagar sus rentas; los braceros se hallan sin recursos ni trabajo y emigran á los pueblos inmediatos; pero regresan en seguida, porque en todos ocurre lo mismo.

La clase jornalera de Campillos continúa sufriendo por la falta de trabajo. El alcalde cree que se remediará el mal inaugurando las obras de la carretera que enlaza dicho pueblo con el de Antequera á Archidona.

Algunos propietarios de Cantillana (Sevilla) han autorizado á los jornaleros que se hallan sin recursos para que entren en sus posesiones y recojan el fruto de las chumberas que hay en los vallados.

—El *Defensor* de Granada pide que el gobierno se incaute otra vez del trozo de la carretera de Malaga á Granada que dejó á la provincia, y que se reconstruya el puente de Cacin.

—El gobernador de las Baleares se ha dirigido al ministro de la Gobernacion participándole el deseo manifestado por algunos industriales de Palma de hacer cesar la situacion en extremo tirante que allí se habia creado, por consecuencia de los embargos entre la administracion y los contribuyentes.

Los contribuyentes tratan de reclamar por los medios legales, pagando desde luego; pero exigiendo de antemano del señor ministro de Hacienda la promesa de que ha de atender unas reclamaciones que consideran justísimas.

Quejense hoy los contribuyentes de Palma de que para los efectos de la contribucion se ha equiparado á dicha capital, que cuenta unas treinta y pico mil almas, con Valencia, que anda muy cerca de las 150000.

XII.

CORAZON CAMBIADO.

Gabriela apoyó el codo en la mesa y la frente en su mano y escuchó, más ruborosa que atenta, lo que iba á decirle el inspector de policía.

—Cuando se ha cometido un crimen,—esclamó éste,—es nuestra obligacion ir á todas partes donde pueden suministrarnos algun indicio. Esto os explica por qué he ido á esa casa de comercio, y no quiero ocultaros que me habia ocurrido la idea de que el hombre que os ha abandonado, pudiera ser el autor del rapto del niño.

—¿Cómo habeis tenido esa idea?—esclamó la jóven asombrada.

— 357 —

—La he tenido y no me ha parecido absurda. Cuando se está en presencia de un misterio, se sospecha de todo, y me figuraba que ese Mr. Octavio Longuet podia tener interés en apoderarse del niño: pero me engañaba.

—¿Ah! ¿sabeis...?

—Sé que Mr. Longuet, si tal es su nombre, se ha sorprendido al saber el estado en que os hallabais cuando os dejó, lamentando haberos abandonado cobardemente.

—¿Ah! ¡Si; me abandonó cobardemente! esa es la palabra.

—Sin embargo, parece abrigar por vos un afecto sincero, y acaso no es tan culpable como queremos suponer.

—¡Oh! yo lo soy más que él; yo que no he sabido guardar mi propio decoro.

—Señorita Gabriela, ¿jamais todavía á ese hombre?

—¿Por qué me lo preguntais?

—Tengo necesidad de saberlo.

— 358 —

—¡Mi padre!—esclamó poniéndose en pié como movida por un resorte, y con la mirada fija, los brazos caidos, permaneció inmóvil, como petrificada. Despues su pecho pareció levantarse, llevó ambas manos á su corazon y cayó sobre la silla, exhalando un gemido.

—¡Muerto! ¡muerto! ¡quizá sin otorgar un recuerdo á su pobre hija! Cubrió el rostro con ambas manos y sus lágrimas corrieron con abundancia.

Morlot respetó su dolor. Cuando pasado un rato su pena se fué serenando, enjugó sus ojos y murmuró:

—Creía que ya no tenia lágrimas, que no podia sufrir nuevos dolores, y aun hay en mi corazon sitio para el sufrimiento... ¡Estaba tan lejos de aguardar este golpe! Me habeis dado un pesar muy grande, señor; pero habeis hecho bien en no ocultarme la muerte de mi padre.

—Os lo he dicho por interés vuestro

— 359 —

escapan tantos al castigo que merecen! No se me oculta que hay prevenicion contra nosotros, y hacen mal; somos útiles á la sociedad, y entre nosotros hay hombres muy honrados, susceptibles de buenos sentimientos, de buenas acciones; vos teneis la prueba, señorita Gabriela, puesto que os he buscado solo por el interés que me inspirais, y él me tiene aquí en este momento.

—¡Oh! sí, sois bueno, os creo, murmuró la jóven con dulzura.

—Gracias; esas palabras me hacen dichoso,—esclamó Morlot conmovido estrechando las manos de la jóven.

Reinó una breve pausa y continuó

—Os he dicho que soy vuestro amigo y quiero probaroslo. Ya no estais sola en Paris, señorita Gabriela, hay un hombre de energia que vela por vos, que sabrá defenderos, que ha visto en vos una victima de infames maquinaciones, y que en el mismo momento se juró consagrarse á vuestro

Los contribuyentes de Palma dirigieron un telegrama al diputado Sr. Mauri participándole su resolución y manifestándole lo hiciese extensivo á sus compañeros. A consecuencia de este telegrama conferecieron ayer tarde los Sres. Gamundi, Maura y Garijo con el ministro de Hacienda, conferencia que tuvo un éxito negativo para el deseo de aquellos contribuyentes, apoyado por sus representantes en Cortes.

Tristemente impresionados éstos con la negativa del Sr. Camacho, pasaron á visitar al señor ministro de la Gobernación, quien prometióles conferenciar con su compañero de gabinete respecto al asunto. La conferencia de los señores Gonzalez y Camacho se celebró más tarde, sin que el primero pudiese convencer al segundo de la conveniencia de atender en lo posible los deseos de los mallorquines.

El Sr. Camacho promete estudiar detenidamente la reclamación y resolverla en justicia como ha hecho con las alzadas de otras capitales, pero siempre á condición de que la ley se cumpla y de que se paguen las contribuciones.

Se ha dispuesto: 1.º Que los despachos de apremio se estieran en papel de clase 10.º 2.º Que los expedientes podrán estenderse en papel de oficio, con la obligación precisa de reintegrar el papel del sello 12. Y 3.º Que no procede dicho reintegro en los expedientes de partidas fallidas declaradas por los ayuntamientos ó en los presentados para su declaración en la administración, sin perjuicio de procurar el reintegro de los deudores á quienes se refieran, cuando pueda hacerse efectivo.

El incendio ocurrido en la madrugada de anteayer en la factoria militar de Burgos, no ha tenido, afortunadamente, la importancia que se le atribuyó en un principio.

Las pérdidas consisten principalmente en 200 quintales de paja para riego de gergones, por cuyo almacén empezó el fuego, y 800 hectólitros de cebada, inutilizada por los escombros, y algunos efectos combustibles de los almacenes de camas.

El edificio ha sufrido desperfectos de consideración; pero se han salvado los almacenes de harinas, masadería y hornos, por lo cual no se interrumpirá el suministro á las tropas de aquella guarnición.

Merced á las acertadas disposiciones del capitán general, intendente y demás autoridades, se consiguieron salvar los demás efectos que existían en los almacenes inmediatos al del siniestro.

En el acto se mandó instruir por el intendente el expediente administrativo en averiguación de las causas y de la importancia de las pérdidas.

Los viajeros que se dirijan á Galicia por la vía de Portugal, y los dueños ó consignatarios de mercancías que se trasporten de una parte á otra de la península, atravesando el territorio lusitano, deben tener presentes las siguientes prescripciones que publica hoy la *Gaceta*:

1.ª Las mercancías nacionales que salgan por una aduana, para conducirse por ferro-carril de tránsito, atravesando el territorio portugués, serán libres de derechos á su reimportación en España.

2.ª Las aduanas de salida expedirán una guía de tránsito con los datos su-

cientes para la debida comprobación; examinarán si los mercaderes son realmente nacionales, y fijarán en cada caso y prudencialmente el plazo para la conducción, que se indicará en dicho documento.

3.ª La reimportación se hará en cada caso con las formalidades establecidas en las ordenanzas de aduanas, comprando la administración la guía con las mercancías, y dando aviso á la aduana de origen de la llegada de las mismas.

4.ª Las diferencias que resulten á la reimportación y la caducidad del plazo de conducción señalado en la guía se penarán en la forma que determina el art. 226 de las ordenanzas.

Y 5.ª Se autoriza el tránsito de los equipajes de los viajeros, siempre que los bultos se precinten en la aduana de salida y se presenten sin alteración en la de entrada, dejando á la empresa el salvar las dificultades que puedan ofrecerse en Portugal.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegáficos siguientes:

Del corresponsal de la *Epoca* en Paris se recibió el siguiente telegrama relativo á la reunión de los bonapartistas celebrada en aquella capital, segun anunciáramos el lunes.

Paris, 16.—Ayer tarde se celebró la solemne reunión bonapartista en la sala Wagram. La presidió Mr. Brunow y usaron de la palabra Mr. Jules Amigue y Mr. Paul de Cassagnac, que fueron muy aplaudidos.

Ya hemos dicho que el objeto de la reunión era proclamar comb. bandera del partido bonapartista al j6ven principe Victor, hijo del principe Jerónimo Bonaparte.

Paris, 16.—El nuncio del Papa en esta capital se halla enfermo de alguna gravedad.

Paris, 17.—El domingo ó el lunes próximo saldrá para las provincias del Norte de España la reina doña Isabel, marchando luego á Madrid, donde permanecerá hasta los últimos días de diciembre, en que regresará á Paris.

La enfermedad del nuncio de Su Santidad en esta capital ofrece bastante gravedad.

Paris, 17.—Ha fallecido el general Ducrot.

Alejadria, 16 (noche).—La mayor parte de los habitantes de esta ciudad están atacados de disenteria.

Un incendio ha causado pérdidas considerables en el barrio de europeos de esta ciudad.

Constantinopla, 17.—El gobierno turco prohibió las esportaciones de Siria al Egipto.

Es inexacto que los ulemas hayan decretado la destitución del sultan de Turquía.

Alejadria, 17.—Los ingleses han acabado de colocar un cable eléctrico desde esta ciudad á Port-Said.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÁDIZ.

Madrid 17 de Agosto de 1882.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÁDIZ:

Mi querido amigo:
Faltan noticias políticas de importan-

cia verdadera, que no es facil haya hasta despues del 25 en que se celebrará un consejo en la Granja; pero á falta de ellas no deja de fantasearse sobre varios asuntos, entre otros de la crisis que dicen ha de hacerse para octubre, consecuencia de la cual ocuparía una cartera, que tiene ya bien ganada, el Sr. Navarro Rodrigo: quiénes hayan de salir, es cosa que preocupa á los confectionadores de ministerios, poniendo unos como victimas propiciatorias á Camacho y Albareda, y otros al marqués de la Vega, que sería nombrado presidente del Congreso, y á D. Venancio Gonzalez con Pavia, que dicen tienen ganada de descansar de la vida activa de la política.

Varias veces se ha atribuido el ministro de Fomento el propósito de plantear la crisis que habría de producir un cambio favorable á la izquierda constitucional, sin que haya habido para ello fundamento serio, y yo creo que una vez mas saldrán fallidos los pronósticos.

Respecto á Camacho, es verdad que necesita naturaleza de hierro para proseguir la tarea en que se halla empeñado; pero su amor propio de hacendista está interesado en continuar al frente de la gestión rentística hasta que den el fruto consiguiente sus planes respecto á la reorganización de la hacienda, y no es de creer abandone la cartera cuando menos hasta que se vea el resultado del primer semestre.

En cuanto á los demás consejeros hoy puestos en estudio nada concreto podemos decir; pero es más fácil que se presten á abandonar su puesto en aras del bien de la fusion, y por tanto podrian acertar los cabalistas.

Todo el mundo habla hoy de las daciones del Sr. Montero Rios, que no han hecho maldita la gracia á los amigos del de Tablada: en cambio se reconoce generalmente que ha dicho algunas verdades, y que tiene gran sentido práctico y perfecto conocimiento de lo que es la política española.

Continuamente se refieren conversaciones atribuidas á Cánovas respecto á la formación de la izquierda dinástica, no obstante saberse es hombre bastante reservado, y en la edición de hoy, que es lo menos la octava sobre tal asunto, se supone ha dicho que la formación del tal partido fracasó por ahora.

El estado de Andalucía y parte de Aragón preocupa al gobierno, que despues de destinar al primer pronto cuanto puede para obras públicas, y proporcionar transporte gratuito á los obreros que quieren trasladarse á otras provincias en busca de trabajo, dedicará alguna fuerza de caballería á que evite el merodeo en algunos puntos.

Continúan los egipcios ejecutando obras defensivas para resistir los embates de los soldados de Inglaterra, los que comprenden no tienen ahora que habérselas con Cetivayo, sino con un carácter rudo é independiente dispuesto á verter su sangre en defensa de la patria querida: por de pronto ha sabido escitar en favor de sus propósitos el sentimiento nacional, á la vez que el fanatismo no solo de los indígenas sino de la mayor parte de los hijos del Corán de todas partes.

Por si esto fuera bastante para hacer ver es muy facil renazca la cuestión de Oriente, dicen algunos periódicos que el

oso del Norte hace á la sordina armamentos militares que ninguna confianza inspiran, y empadrona todos los caballos que en un momento dado pudieran ser útiles al ejército.

Poca animación en la Bolsa, donde no ha tenido alteración el precio del consolidado interior: los 4 se han cotizado á 87'25 el amortizable y á 65 el perpétuo. Los ferros quedan á 56'60.

El corresponsal.

Gacetas.

—**Todo es bueno.**—Con motivo de la construcción de la muralla sobre el Guadalquivir y la desviación de la carretera general por aquel punto, han de resultar en la parte nueva algunas vías que la comuniquen con el interior de la población, y serán probablemente, una la calle Caño Quebrado, debidamente ensanchada; otra la plazuela próxima á el Amparo, y otra la de la Albóndiga, delante de la que es probable que se construya un muelle á semejanza del de San Nicolás. Si despues de esto desaparece tambien la casa que comunica el actual paseo con la plazuela del Potro, resultará sin duda hermosa la margen derecha del rio á su paso por Córdoba en su parte del centro. Otro dia nos ocuparemos de la cabeza y de los pies.

—**Algo les falta.**—Al recorrer el martes las calles del Alcázar viejo, con motivo de la procesion, vimos con gusto que en aquel apartado barrio se llevan á cabo algunas importantes mejoras. Se está haciendo la obra del embalsado, se restauran algunos edificios y se hacen otras reformas. Pero en cambio las calles carecen de rótulos que den á conocer al público su verdadero nombre. Si esta novedad se llegara á establecer, si los rótulos, como en todas partes, sirviesen de guia al transeunte, sería muy agradecerida tan importante mejora de todo aquel vecindario y del público en general, que cuando tiene precision de buscar á cualquiera persona en aquel barrio, se echa á nadar por calles anónimas, preguntando casa por casa como pobre sin lazarillo.

—**El vigia.**—Siguen huyendo los novios—al momento de casarse.—Y es natural, si naufragan,—que en una tabla se salven.

—**Obras.**—Las de la carretera de los Arenales llegan ya al sitio llamado Fuente de la Encantada. Se cree que dentro de un mes próximamente quedarán terminadas.

—**Recaudación.**—Hè aquí la obtenida el dia 17 de Agosto en los felatos de esta capital.—Central 678 pesetas 07 céntimos.—Puente, 457'10.—Pretorio, 738'25.—San Sebastian, 219'21.—Victoria, 118'36.—Matadero, 558'58.—De las 2769 pesetas 57 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1259'23.—A la provincia y Municipio, 1259'25.—Adicionadas, 251'09.

—**Dios los cria.**—Dos cónyuges dignos de estar unidos causaron anteayer tarde un terrible alboroto en la Corredera, poniendo en conmoción todo el barrio. El marido fué detenido.

—**Pelambres.**—Ayer han empezado las obras de demolición del altillo nombrado Los Pelambres, á orillas del Guadalquivir, y como para ello se

estén empleando barrenos, á fin de que no se asusten los bañistas de la mañana debemos poner en conocimiento del público que esta operación solo se verifica á las doce del dia.

—**Muy bien.**—Segun noticias de un estimado colega, nuestro jóven amigo el Sr. D. Manuel de la Peña Perez de Guzman ha obtenido grandes triunfos en la plaza de toros de Jaen, donde ha tomado parte en una corrida de toros, para la que fué poco dias hace invitado. Celebramos que haya obtenido un éxito tan liosgero.

—**A su casa.**—En la calle del Hinojo detuvo anteayer tarde el municipal del distrito á un hombre floxetado, y por consecuencia escandaloso. Todavía le oia el cuerpo á *Despensa*, pues habia salido de ella el dia anterior, y sintiendo sin duda una terrible nostalgia dió motivo para ser de nuevo trasladado á el depósito de *chispas*.

—**Licencia.**—Anteayer tarde, al pasar un sugeto en compañía de otros por la calle de Santa María de Gracia, se permitió ciertas libertades con una muger que estaba en la puerta de su

—**Hierros.**—En la calle de Consolación hay una reja baja, y saliente por mas señas, con cuyos hierros tropezó hace tres dias una pequeña niña, que sufrió una herida en la frente.

—**Vacunación.**—Esta tarde de cinco á seis se administrará la vacuna en el Centro de Nuestra Señora de los Dolores de la clase cuyo precio es veinte reales. Mañana á igual hora la habrá al de diez, y de seis á siete gratis para los pobres.

—**Subasta.**—Hoy se subasta en el juzgado de Lucena el derecho á retrotraer siete fincas de olivar y parte de la Caseria del Galeote, del término de Cabrera, y una suerte de tierra del de Lucena.

—**Efemérides.**—Hoy.—1318.—A instancias del rey D. Jaime de Aragón, el Papa Juan XXII eleva á metropolitana la iglesia de Zaragoza.—1689.—Se dice la primera misa en la iglesia parroquial de S. Luis, de Madrid.—1813.—Los franceses abandonan á Tarragona.—1815.—Ejecucion del general Carlos de Labedoyère.—1880.—Admitese la dimision al obispo de Vitoria.

—**Escándalo.**—Grande fué el que anteayer tarde dieron un Adán y una Eva en la plazuela del Amparo. Un guardia municipal intervino.

—**Indocumentado.**—En la carretera que de Córdoba conduce á Montilla detuvo la guardia civil de este puesto á un hombre que dijo llamarse Manuel Gomez Martinez y ser natural de Almería, por carecer de documentos. Quedó á disposicion del Alcalde de aquella localidad.

—**Hallazgo.**—Un abanico de hueso fué anteanoche encontrado por un guardia municipal en la calle del Gran Capitan. Se halla á disposicion de su dueño en la gefatura de dicho cuerpo.

—**Terceto.**—Tres mugeres se dieron anteayer tarde en la Carrera del Puente cosas que no son para oídas ni escritas. Un municipal intervino.

—**Bases.**—En su último número publica nuestro querido colega *El Magisterio cordobés*, para que sean estudiadas, las bases leídas en la reunion del dia cinco para una Asociación del Magisterio de la provincia de Córdoba.

ra causa el dia que robaron á vuestro hijo.
—¿Cómo! estábais en Asnières aquel dia.
—Si tal, por eso os he dicho que s conocia hacia tiempo. Me hallaba en Asnières de servicio, entré con el omisario de policía en la casa en que estábais, os encontramos sin conocimiento, volvisteis á la vida de irando...
—¿Qué dolorosos recuerdos!—susurró la jóven.
—Asi os vi la primera vez, sin movimiento, pálida como lo estais hoy... tanto á vos veais la cuna vacía y algunas mugeres que lloraban... Siempre tengo ante los ojos aquella escena esoladora, y si hubiera permanecido insensible á vuestra desgracia no hubiera tenido corazón. Desde entonces isco á los miserables que robaron vuestro hijo.
—¿Y nada! nada!—esclamó la jóven con dolor.
—¿Imposible descubrir sus buellas!

solo por veros, pero no dijo dónde residia. ¡Ah! si yo lo hubiera sabido, yo hubiera ido á decirle vuestra desgracia, á hecerle reparar su falta.
Morlot quedó profundamente asombrado al ver que la jóven permanecia impassible; y al manifestar su estrañeza, la jóven contestó:
—Os lo he dicho, no puedo pensar más que en mi hijo; mi corazón no late más que para él.
El agente permaneció un momento silencioso y exclamó:
—Pues bien, dejemos eso y hablemos de Orleans.
La jóven se estremeció.
—¿Habéis estado en Orleans!
—Os he dicho que voy á todas partes donde mi deber me maude.
—¿Y qué habéis sabido en Orleans?
—murmuró tristemente la jóven.
—Señorita Gabriela, tengo una triste nueva que comunicaros.
—Hablad, ya sabéis que puedo oírlo todo.
—Gabriela... vuestro padre ha muerto.

—Pues bien, caballero; de mi corazón ha desaparecido todo sentimiento que no sea el cariño hacia mi pobre niño.
—En ese caso os diré todo lo que se. Hace dos meses Mr. Octavio Longuet estaba en Paris.
La jóven permaneció impassible.
—Creyendo encontraros en el mismo almacén de la calle de Montmartre, se ha presentado en él y le han dicho lo que sabian: que habiais salido de la casa, que por vuestras compañeras sabian el estado en que os hallábais, y que no habian tenido noticias vuestras desde que dejasteis vuestra casa de la Avenida de Clichy; entónces el jóven parece que lamentó su falta y vuestra desaparición, que le impedia repararla.
—¡Ya era tarde!
—Aseguré que os amaba de veras y que seriais el remordimiento de toda su vida.
—¿Y vive en Paris?
—No; parece que vino de paso y

—¡Dios mio! ¿por qué me le han robado? ¡qué han hecho de él!
—¿Paciencia! ya lo sabremos un dia; cuando menos lo esperan los criminales acaban por caer en poder de la justicia. Ahora sabed que además de esto, tengo otras muchas cosas que deciros:
—¡Ah! señor, fuera de mi hijo nada puedo interesarme en el mundo.
—Permitidme creer que no seréis indiferente á las demás cosas que tengo que comunicaros.
—Mucho lo dudo, pero hablado.
—Ante todo os diré,—repuso Morlot despues de una pausa,—lo que he sabido en el mismo almacén donde hallásteis colocación á vuestra llegada á Paris.

De este hecho se ha dado parte al juzgado respectivo.

Sensible.—En la tercera corrida de toros de Bilbao, el aplaudido espada *Bocanegra* según leemos en diarios de Madrid, tuvo que retirarse a la enfermería por haberse herido con el estoque en el pulgar derecho matando al primer toro. Después del buen resultado de las anteriores corridas, sentimos que el diestro cordobés haya sufrido este percance.

Como otros muchos.—En la calle de San Eloy detuvo anteayer tarde un municipal a un individuo por escandaloso.

Peligro.—Ayer tarde fué atropellado por un vehículo una pobre muger en la calle de José Rey. Afortunadamente no tuvo consecuencias fatales este hecho pues solo resultó aquella infeliz con una contusión leve en la cara.

Lotería.—El próximo sorteo será el día veinte y cuatro. Constará de veinte y seis mil billetes. El premio mayor será de ochenta mil pesetas.

Herido.—Anteanoche ingresó en el hospital de Agudos un hombre natural de Talabán, Cáceres, llamado Agustín Silva Gonzalez que al cargar un carro en la estación del Vacar sufrió una herida en la pierna izquierda.

Sección minera.—En los mercados ingleses se ha pronunciado en alza el precio del mineral.

Pensamiento.—Dice un escritor que para ciertos hombres la política no es más que el pretexto para hacerse la guerra unos a otros. Y nosotros añadimos: «Felices mil veces los que viven en paz.»

Pesca.—A orillas del río Guadalupe detuvo la Guardia civil del puesto de Castro del Río a dos hombres que pescaban con redes y otros instrumentos prohibidos. En el acto de su detención les fueron ocupadas dos redes, dos cestas de vareta y algunos peces, todo lo cual fué puesto a disposición de la autoridad.

Cantar.—La luna es vida del cielo, y es vida del mundo el sol, y las brisas de los campos, y tú de mi corazón.

Bonificación.—Para obtener la correspondiente por la baja obtenida en Hornachuelos en el encabecamiento de consumos, habrán de presentar al Recaudador, para antes del treinta, el último recibo del año anterior los contribuyentes por consumos.

Propuesto.—Lo ha sido para la escuela de Dos Torres don Enrique Vazquez, auxiliar de la del hospicio de Cádiz.

Edicto.—El juzgado de Almodóvar del Campo ha hecho fijar uno en Córdoba anunciando ha sido condenado Gregorio Manoteros, vecino de Montoro, a doce años y un día de cadena por incendio de mieses.

El filón.—Han tocado a un mineiro de Linares en uno de los últimos sorteos de Lotería, veinte mil pesetas.

Vacaciones.—Terminadas las actuales se girará un visita de inspección a las escuelas públicas y privadas de esta capital.

Obras.—Pronto empezarán las de restauración de dos arcos del puente romano de Andújar. Las de la carretera de esta población a Villanueva del Duque recibirán un gran impulso. Los representantes de aquella región de la provincia de Jaen, procuran la construcción de una cárcel de partido con arreglo a los últimos adelantos.

Con franqueza.—De la dehesa boyal de Villanueva de Córdoba, y con toda la tranquilidad posible, estaba un individuo estrayendo leña el día catorce, creído sin duda que no necesitaba autorización de nadie; pero una pareja de la guardia civil de aquel puesto, que lo sorprendió en aquella faena, lo detuvo, quedando a disposición de aquel juzgado.

Cuestion de nombre.—Dice un colega madrileño que se trata de la construcción de buques con nombres de enfermedades. Así tendremos una fragata llamada *Dispepsia*, un monitor *Hidrocelis*, una goleta *Lumbago*, y un cañonero *Neuralgia*. Nosotros pondríamos al mejor de ellos el nombre de *Salud*.

Maestro.—Lo ha sido nombrado interino de Posadillas don Enrique Baños.

Amillaramiento.—El de Fuente Palmera está a la vista hasta el día veintidos.

Otra.—Ha sido sorprendida una casa de juego en Valpeñas. Diez concurrentes y los útiles de la diversión fueron puestos a disposición del juzgado.

Denuncia.—La guardia civil de Hinojosa denunció el lunes último a un hombre que sin autorización había introducido en la dehesa boyal de la misma cien cerdos y veinte cabras.

Licencia.—La ha solicitado, y se ha informado favorablemente, el maestro de una escuela de Puente Genil, don Francisco Modesto Carmona.

Epidemia.—Dos novios se dirigen estos días con las familias y padrinos por el puente Guadalhorce de Málaga en dirección a la iglesia para casarse. El novio dijo que iba a invitar a unos amigos hortelanos y desapareció. Estas escapatórias revisten ya carácter epidémico.

Infelices.—Dos segadores han muerto estos días asfixiados por el calor en un pueblo de Jaen.

Trigo.—Continúan entrando grandes partidas en Sevilla procedentes de Marsella.

Aprovechamiento.—El de bellota del ducado de Medinaceli en Benadali y Benalauria se subasta el treinta y uno en Ronda.

Plazas.—Dos gratuitas de alumnas hay vacantes en la Escuela normal de Maestras de Málaga. Se dan quince días para solicitarlas.

Desvario.—Un jóven muy conocido en Almería se suicidó en el cementerio, uno de los últimos días, disparándose un revólver sobre el sepulcro de su madre, que murió hace algunos años. ¡Pobre jóven!

Toros.—En los que se lidiarán el treinta y treinta y uno del corriente en Cáceres matarán *Frasuelo* y *Lagartija*.

Intendencia.—El treinta y uno se subasta en la de Granada el suministro de pan y pienso para las fuerzas del ejército y guardia civil de Baeza, Ubeda y Linares.

Esparto.—El de los montes de Félix se subasta el veinticinco en el gobierno civil de Almería. El tipo anual es de diez y nueve mil ochocientos sesenta y una pesetas.

Muertes.—Tres repentinas hubo en Madrid el Mártes. Día aciago.

Gobierno.—En el de Málaga está para informe el ante-proyecto para establecer en el puerto un depósito flotante de carbones, donde puedan surtirse los buques de vapor.

Estacion.—La telegráfica de Huescar (Granada), quedó el día quince abierta al servicio público.

Eso.—Pasado mañana lunes tendrá lugar en Cadiz la reunion de los representantes de los pueblos interesados en el proyectado ferro-carril de la costa.

Empresa.—Una catalana ha enviado un representante a Málaga para instalar allí los coches del sistema Ripport.

Caso raro.—En la fonda de San Fernando de Sevilla, se ha suicidado estos días un jóven por amor. Y dirán algunas suspirando: «Ya eso no está en uso.»

Sirva de ejemplo.—Hace tres ó cuatro días se cayó en Cádiz del balcón de un tercer piso un niño de tres años de edad. El infeliz murió casi en el acto.

Fábrica.—La de la duquesa de Santoña funcionará en Motril en la próxima campaña azucarera.

Proyecto.—Trata de fundar un hospital internacional en Tánger el hijo del marroquí Cislán, conocido comerciante de Sevilla.

Liga.—La de contribuyentes de Málaga se ha dirigido al ministerio de Hacienda pidiendo medidas que eviten la introducción fraudulenta del azúcar y otros artículos.

Ahí queda eso.—Esto dijo la tripulación de una embarcación el lunes en aguas de Fuengirola, al arrojar a ellas, y huyendo despues, veinte latas con tabaco.

En todas partes.—Se están haciendo exploraciones en Villacarrillo para el alumbramiento de aguas.

Problema.—Un toro de Miura ha matado en Bilbao a otro de Veragua. ¿Las fieras imitan a algunos hombres, ó estas imitan a aquellos?

Delfines.—Llama la atención el crecido número y gran tamaño de los que se ven estos días en las aguas de Motril, y se aproximan tanto a la costa, que corren mucho peligro los aficionados a la natación.

Precio.—Ha vuelto a subir el del pan en Málaga. Todas son plagas este año para la desdichada Andalucía.

Los veremos.—Han salido

los duques de Mecklemburgo de Paris para visitar las provincias de Andalucía.

Pero quedará.—La Rioja está inundada de comisionistas franceses que vienen a comprar vinos.

Comercio.—Se confirma que el gobierno de los Estados Unidos se propone rebajar en veinte y cinco por ciento los derechos que satisfacen los azucares y el tabaco a su entrada en aquella nación.

Baena.—Quince de Agosto mil ochocientos ochenta y dos. «Al molestar a Vd. para la insercion de estas mal perjeñadas líneas, no me mueve otro impulso que el acto tan digno y tan loable que he presenciado hoy. El antiguo y primitivo «Casino de Baena», que no podía permanecer impasible ante la gran calamidad porque esta desgraciada población atraviesa, no ha podido menos, sin embargo de los cortos recursos con que cuenta, que acudir espontáneamente, y haciendo un sacrificio, a remediar en cuanto sus fuerzas alcancen la miseria que aflige a las clases pobres. Al efecto, por iniciativa de su Presidente y Vice, don Evaristo Veredas Moreno y don José Martínez Gonzalez, se convocó a Junta general, en la cual unánimemente se acordó socorrer por espacio de cincuenta ó sesenta días con una comida, a todos los huérfanos y desvalidos comprendidos en la edad de tres a doce años; puesta en ejecución tan laudable obra, hoy, día de Ntra. Sra. de la Asuncion, ha tenido cumplimiento en el local de referido Casino, donde rivalizando en amor a la Caridad, la Junta directiva y señores Socios, con la presencia del digno y muy celoso señor Arcipreste de esta Villa don Francisco Trujillo y Ortega, que concurrió al acto, se ha servido a más de doscientos personas, huérfanas, viudas y desvalidos, una abundante comida en que se han presenciado rasgos, que la pluma no puede describir. Como final a dicha comida el dignísimo y popular señor Arcipreste, con la fácil palabra que le distingue, y las correctas frases con que sabe revestir su oratoria, pronunció un elocuente discurso fundado en la Caridad, que terminó antes de tiempo por el torrente de lágrimas que se interpuso a su improvisación. Describir tal cuadro es imposible a la imaginación humana ¡Dios quiera que tal ejemplo encuentre serios imitadores, y que tanto las Autoridades como los demás Centros oficiales y particulares coadyuben a remediar la aflictiva situación de este siempre desgraciado pueblo!» *El corresponsal.*

Rorcajo.—Diez y seis de Agosto de mil ochocientos ochenta y dos.—Cada día aumenta más la concurrencia a estas aguas, y cada día es mayor la animación y el contento entre los habitantes de esta preciosa colonia. Anoche tuvo lugar un magnífico baile, de que quedara eterna memoria entre los que tuvimos la satisfacción de asistir a él. Fueron estos don Francisco de P. Portocarrero, de Cabra, con su Señora D.^a Rosario Torres y sus hijos; D. Martín Priego, de Montina, con su Sra. D.^a Teresa Soto é hijos; D.^a Josefa Ramirez Castillo, y su esposo D. Francisco de P. Villalta, de Lucena, con sus hijos; D. Aureo Bautista Davila y su Sra. D.^a Josefa Ramirez, de Montilla, y sus hijos; D. Antonio de Tiscar y Sra. D.^a Ana Joaquina Crespo, de Aguilár, y su hija María Antonia; D. Rafael Crespo y Sra. D.^a Asuncion de Toro; D. Manuel Sanchez y Sra. D.^a Josefa Chavarri y hermana; D.^a Josefa Sanchez, de Cabra, y sobrina política D.^a Araceli Chavarri, de Lucena, y tambien la simpática D.^a Asuncion Muñoz, del mismo pueblo; D. José del Valle, y Señora, de Lucena, con su hija; D.^a Maria Corpas, de Cabra, con sus dos hijas; Doña Elena Espinar y esposo D. Juan Lama, de Cabra; D.^a Francisca Gimenez, de Rute; D.^a Isidra Gomez, y sus hijas, de Cabra; el Fiscal de Aguilár D. Cipriano Ibañez; D. Antonio Cantero, de Lucena; D.^a Josefa Aumente Ibarra, y hermana; Doña Araceli de la Alamedá; D.^a Rosa Romero y poliuela D.^a Rosario; D.^a Maria Henares, de Rute, todos residentes en estas aguas, y los que se encuentran en ellas accidentalmente D. Vicente Romero Manzano, y Sra., y D.^a Concepcion Toro é hija, con los estimables jóvenes Don Carlos Carrillo, Don Manuel Clavería y D. Francisco Rey Heredia, llamado diamantista de esa capital, antiguo amigo del dueño del establecimiento. Durante toda la noche y no cesó un punto el baile al compás de una lucida orquesta procedente de Lucena, y a tiempo oportuno sirvieron con profusion fiambres, dulces y vinos de todas

clases. Está de enhorabuena el apreciable propietario de estos baños Sr. Don José Maria Lopez, por el buen resultado que tienen su celo y su laboriosidad.—*El Corresponsal.*

Curas de Fiebres y Tercianas.
El Dr. Egbert Stimes, del Colegio de Medicina de Filadelfia, escribe a un amigo suyo de Nueva York, diciéndole que las Píldoras Azucaradas de Bristol están haciendo maravillas en esa region en los casos de tercianas y fiebres biliosas remitentes. Publicamos el siguiente extracto de sus observaciones. «Sabe V. que no soy muy partidario de las píldoras recomendadas en anuncios. La mayor parte no valen nada y muchas son peligrosas. Pero las Píldoras Azucaradas de Bristol son una excepcion. No puede encontrarse un catártico casero mejor que este. Ni es esto todo; las propiedades antibiliosas de las Píldoras las hacen un medicamento positivamente inapreciable para las fiebres biliosas intermitentes y remitentes, tan comunes en esta region. Me he convencido de que son sumamente eficaces para las tercianas. Son tónicas y aperitivas, y pueden administrarse con los mejores resultados en los casos en que los purgantes drásticos serian peligrosos.» La Zarparrilla de Bristol es un gran auxiliar a las Píldoras para efectuar una cura radical.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Don Vicente Ferrer y compañía, Barcelona. 415

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados en la construcción de un sumidero y colocación de un urinario de piedra negra y tabicas de mármol en la calleja llamada de los Jitanos, en la calle de la Espartería, cuya obra se ha ejecutado por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento y bajo la dirección del Arquitecto municipal durante los días 1.^o al 10 de Julio último, a saber:

	Pts.	Cts.
Jornales.		
Por los de un oficial y tres peones de albañilería que prestaron servicio en el periodo espresado.	54	
Materiales.		
A D. Manuel Casana, por el suministro de cal, arena, ladrillos y transporte de escombros.	41	23
A Mateo Inurria por la obra de cantería practicada por el mismo.	125	
Total.	220	23

Lo que en cumplimiento de lo preceptado por el art. 166 de la vigente ley municipal, se publica para conocimiento de todo vecindario.
Córdoba 17 de Agosto de 1882.—Manuel Matilla.

BANCO DE ESPAÑA.
Recaudacion de Contribuciones. Partido de Córdoba.

Anuncio.
Verificados los domicilios para la cobranza en esta capital del Impuesto equivalente a los de la Sal, correspondiente al segundo semestre del pasado ejercicio de 1881-82, esta Recaudacion invita de nuevo a los contribuyentes que aún no han satisfecho sus cuotas a que lo verifiquen dentro del preciso é improrogable plazo de tres dias, por que aquella se amplía, que vencerá en 22 del corriente, bajo el concepto de que pasado dicho término se procederá contra los que resulten en descubierto conforme a Instruccion.

Los interesados sujetos al espresado impuesto por el concepto de Territorial, Industrial ó Inquilinatos a quienes por carecerse de antecedentes en esta oficina no haya podido prestárselos el domicilio, deben apresurarse a satisfacer sus cuotas en la misma antes de ser apremiados, toda vez que despues de incurrir en los recargos señalados para los morosos, ninguna reclamacion ó excusa será atendida.
Córdoba 18 de Agosto de 1882.—J. de Mendez.

ADMINISTRACION DEL MATADERO Y CARNICERÍAS.

Semana del 3 de Agosto de 1882.
Extracto de la cuenta de dicha semana, rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo pu-

blico, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.
Kilogram.

80 cabezas de ganado vacuno.	12892
340 ídem de lanar y cabrio.	4532 1/2
Total consumo.	17424 1/2

Movimiento de la Bolsa de Quiebras.
Pesetas.

Existencia a fin de la semana anterior.	4996 00
Suplemento hecho en la presente.	93 91
Existencia que resulta para la entrante.	4992 09

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.
Córdoba 10 de Agosto de 1882.—El Administrador, José Maria Barbudo.

Boletín religioso.

—Hoy, San Luis, obispo.—Mañana, San Joaquin, padre de Ntra. Sra., y San Bernardo, abad, doctor y fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas del Cister, por la Comunidad.

—En la Iglesia de Jesus Crucificado tendrá hoy la asociacion Josefina la Comunion a las ocho de la mañana, y por la tarde a las seis los ejercicios de costumbre, en los que predicará el Sr. D. Manuel Rodríguez.

—En la Iglesia del convento de religiosas del Cister se cantará hoy y mañana a las seis de la tarde el Trisagio y motetes al Santísimo, dándose mañana la bendicion con el Santísimo Sacramento. En la misma Iglesia se celebrará mañana una solemne funcion al gran doctor San Bernardo, en la que predicará el Sr. D. Gregorio Galeano. Hay concedida indulgencia plenaria a los fieles que confesados y comulgados visitaren dicha Iglesia en el día del Santo Doctor.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy a Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 16 Agosto.
Consolidado interior 28'40.
Amortizable, 80'00
Fonos, 00'00.
Ferro-carriles, 56'70
Acciones del Banco, 398'00.

CAMBIOS.
Madrid a 1 1/4 daño.—Sevilla 3/8 id.—Barcelona 1/4 b.—Málaga 1/4 id. Murcia, 1/2 id.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 3/4 id.—Palencia, 5/8.—Santander, 1/2 id.—Zamora 1.—Zaragoza, 1/2.—Centenes viejos, 1 1/2 por 100 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 a 2 daño.

MERCADO DE CORDOBA.
Trigos extranjeros de 66 a 73.—Id. del país de 70 a 76 rs. fanega.—Cebada de 35 a 36.—Habas 50 a 52 rs.—Garbanzos 66 a 160.—Escarfa a 30.—Alberjones a 50.—Harina de 1.^a Castilla de 25 26 reales arroba. Del país a 23'50; 2.^a 25 reales. 3.^a id. 23.—Carne de vaca a 1 20 pt; el kilo.—id. de carnero a 1'08 ptas. Aceite fresco en los molinos superior a 35 reales arroba.—Idem añejo con granillo 34.—En la ciudad de 38 a 42 reales decástrilo.
Pan a 50 céntimos el kilogramo.

NUUESTRA SRA. DEL PILAR.
Fábrica de harinas de los Sres. Rioja y Compañía.
En sus oficinas, calle de la Madera, número 19, es donde se efectúa la venta de todos los productos de la misma y se compra trigo odo el año.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.
MONTORO.—Trigo 76 reales fanega.—Cebada 36.—Habas, 42.—Judías, 100.—Garbanzos 89.—Arroz 24.—Aceite 35 rs. arroba.—Vino, 58.—Aguardiente 70.
CASTRO DEL RÍO.—Trigo fanega 69 reales.—Cebada 35.—Escarfa 26.—Habas 46.—Garbanzos 67.—Yeros 50.—Vino 20 reales la arroba.—Aguardiente 52.—Aceite 33.—Vinagre 16.

FERRO-CARRILES.
DE CORDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.
El que conduce el correo, llegará de Sevilla a Córdoba a las 2 y 21 minutos de la tarde, saldrá de esta capital a las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 5 y 31 minutos de la mañana.
Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda, 172'27.—Tercera, 104'98.
El mismo llegará de Sevilla a la 1 y 23 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las 2 y llegará a Madrid a las 9 y 20 minutos de la noche.
El express llegará de Sevilla a las 8 y 56 minutos de noche, saldrá de Córdoba a las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 9 y 15 minutos de la mañana.

Imprenta del Diario de Córdoba.

